

Llegan de todas las plazas que sienten interés por las cosas del mar noticias muy reconfortantes respecto al espíritu emprendedor que anima a los capitalistas interesados en negocios de buques.

Nos parece magnífica la decisión. Y buena parte de este impulso creador ha emanado del Estado. La impresión de que de una manera definitiva el 50 por 200 de lo que habría de cobrar el Estado por beneficios extraordinarios de Empresas navieras será condonado, siempre que esos beneficios se dediquen a construir nuevos buques, alienta más y más estos propósitos, dándoles forma definitiva.

Las 150.000 toneladas de buques que actualmente están en construcción en nuestros astilleros son buena prueba de ello. Pero hay algo más que esto todavía. Y es la decidida intención del Estado de lanzarse por su cuenta y riesgo a construir una flota mercante si los armadores no se deciden por sí a realizar esa construcción.

Ha creado el Estado recientemente los organismos de crédito naval necesarios para que la labor encuentre las máximas facilidades de orden crediticio. La impresión existente de que el Gobierno está decidido a facilitar en préstamo cuanto capital se necesite para mantener nuestros astilleros en plena producción es ya suficiente para que el impulso adquirido se mantenga. Cuando la guerra acabe no tendremos, como en la guerra anterior, el problema de la búsqueda de flete para nuestros buques, porque ahora no se ha producido todavía, como entonces, aquella acción constructora americana que compensó lo perdido en la guerra submarina, esta vez mucho más dura en sus efectos destructores, sobre el tonelaje en navegación que la de 1916-1918.

Causa la más grata impresión ver como España quiere rescatar su viejo poderío naval para mayor fruto del dinero empleado en la marina y para mayor rendimiento de nuestra balanza de pagos. De este modo nuestra marina podrá reportar a la Nación una renta anual parecida a esa de doscientos veinte millones de libras esterlinas que por la suya correspondiente era ofrecida a Inglaterra año tras año.

# El Santo Padre agradece el homenaje que se le ha tributado en ESPAÑA

### Con motivo de su jubileo episcopal

MADRID.—S. E. el Arzobispo Primado cursó con motivo de las bodas de plata de Su Santidad Pío XII con el episcopado, el siguiente telegrama.

«Ciudad del Vaticano. Cardenal Secretario de Estado.—Dígnese transmitir a Su Santidad homenaje filial rendidísima obediencia en nombre Comité Nacional Ejecutivo fiestas jubilaires a cuyos actos se han unido el Gobierno ayer con discurso ministro Justicia. Hoy al Te Deum celebrado en Plaza Armería ante 60.000 personas, Su Excelencia el

Jefe del Estado y Gobierno.—Presidente, Arzobispo de Toledo».

El Cardenal secretario de Estado ha contestado con este telegrama:

«Excelentísimo Arzobispo Toledo. Madrid.—Padre Santo agradece visivamente homenaje. Comité Nacional Ejecutivo fiestas jubilaires, cuyos trabajos han promovido con valiosa cooperación S. E. el Jefe del Estado y Gobierno: ferviente manifestación amor pueblo español al Vicario de Cristo. Augusto Pontífice bendice complacido a Vucencia y miembros Comité.—Cardenal Maglione».

# Francia no abandonará sus derechos sobre las Antillas

### Texto de la nota norteamericana y de la contestación francesa

VICHY.—El texto de la nota norteamericana entregada el día 9 de mayo al almirante Robert, alto comisario francés de la Martinica, por el almirante Hoover, ha sido leído a los representantes de la prensa. Entre otras cosas, dice lo siguiente:

«El anuncio por el jefe del actual Gobierno francés de que seguirá una política de mayor colaboración con Alemania imposibilita al Gobierno de los Estados Unidos para mantener los acuerdos concertados, acuerdos hasta ahora satisfactorios.

Esas posesiones se encuentran bajo las órdenes del señor Laval y tales órdenes no pueden considerarse como representativas de la libre voluntad francesa. Si se cumplen ciertas condiciones el Gobierno de los Estados Unidos está dispuesto a tratar con el alto comisario en las Antillas y Guayana francesa. Las condiciones son: Adopción de medidas para la inmovilización de los buques de guerra anclados actualmente en las Antillas.

Control de las comunicaciones radiotelegráficas y telegráficas y de la censura postal. Vigilancia norteamericana de entrada y salida de viajeros y mercancías.

Congelación de los fondos gubernamentales. Por su parte los Estados Unidos están dispuestos a aceptar que los buques de guerra franceses conserven a bordo sus tripulaciones, permaneciendo de propiedad francesa dichas embarcaciones, en las que seguirá ondeando la bandera francesa. El reconocimiento del almirante Robert. Un acuerdo económico que asegure a las colonias el abastecimiento.

Es preciso sea dada rápidamente una contestación terminante acerca

de estas condiciones. Tan sólo el Alto Comisario se encuentra en condiciones para concertar un acuerdo pacífico y si se dejase de ejercer el control de la situación el Estatuto de dichas posesiones podría verse alterado sin que los Estados Unidos garantizaran su permanencia al pueblo francés.

La contestación francesa comprende los puntos más importantes: Las exigencias de Estados Unidos lesionan en la forma más grave la soberanía de Francia sobre sus Antillas, habiendo declarado el almirante Hoover que de no ser aceptados, el Gobierno de los Estados Unidos no podía garantizar esa

Temperaturas extremas de hoy en Avila

Máxima, 25

Mínima, 14

(Datos proporcionados por la Estación Meteorológica del Instituto de Enseñanza Media)

# Cien mil rusos derrotados en la batalla de Kerch

## Veinticinco mil ya están en los campos de concentración germanos; otros tantos cercados en el extremo oriental; los demás aniquilados

### LA SITUACION INTERNACIONAL

LA BATALLA DE KERTCH.—Stalin lo sabía. Con las brevísimas escapadas de sus aviones de reconocimiento sobre la parte Sur de Rusia pudo advertir a tiempo lo que Hitler tramaba inmediatamente. Y sin perder tiempo envió un mensaje al comandante en jefe de la escuadra que aún posee en el Mar Negro y le decía esta frase: «Tenéis en las manos las mejores bases para hacer fracasar los propósitos del enemigo en orden o invadir la región caucásica. Es preciso a toda costa impedir que caiga la gran Kerch, con sus magnas riquezas industriales y mineras, en manos del enemigo. Un fracaso ahí del Eje es el mayor aliento para nuestros combatientes, es el descrédito máximo de alemanes e italianos ante su pueblo y sobre todo ante ingleses y norteamericanos; acaso, acaso, por ser el primer intento germánico de la gran ofensiva de primavera, si hay fracaso por parte del enemigo en esta acción, la guerra ahora en Rusia y luego en todos los continentes se resuelve a favor de Inglaterra y Estados Unidos, que es como decir a favor nuestro». Así habló el tenebroso Stalin.

TODO EL TINGLADO SE VINO ABAJO.—Y ha contribuido a ello en gran parte la Aviación, con sus 1.800 aparatos, que ha hecho posible una operación difícilísima que el mal tiempo, a última hora, dificultó extraordinariamente. Los técnicos se maravillan que el Alto Mando alemán haya podido realizar cuatro movimientos envolventes ante un enemigo muy superior en número, bien fortificado, protegido por tres barcos grandes de guerra, en

un frente reducidísimo de no más de treinta y cinco kilómetros de longitud, cortado el terreno por continuos barrancos por los que discurrían abundantísimas aguas.

Una pregunta se hacen los citados técnicos: Si esto han hecho el germano y el rumano en estas condiciones con sólo nueve divisiones ¿qué harán cuando el frente sea el amplísimo de 1.500 kilómetros y toda la máquina militar alemana en unión de finlandeses, eslovacos, húngaros, rumanos, franceses, belgas, croatas, italianos y los nuestros de la División Azul se lancen contra el monstruo soviético a las órdenes inmediatas de los mejores generales del mundo?

Terminado este asunto con estas palabras de un corresponsal italiano de guerra que ha seguido a las tropas germano-rumanas en su avance desde Feodosia hasta Kenikalei. «Con la ocupación de Kerch, las operaciones ofensivas en la península del mismo nombre pueden darse por terminadas. Todo este territorio de enorme importancia para el porvenir de guerra en el Este se encuentra ya totalmente en poder de los alemanes y rumanos. Y en solo ocho días se ha producido la gran victoria. La mitad de los combatientes rusos unos cincuenta mil han sido hechos o están a punto de serlo prisioneros y los otros cincuenta mil han sido aniquilados, pues son poquísimos los que han logrado retirarse a la vecina península de Taman.

La victoria de Kerch, no solo reviste un gran valor estratégico, sino también una considerable importancia táctica. Por otra parte, ha puesto de relieve la eficacia de las nuevas armas alemanas y los progresos realizados por la industria del Reich durante los meses de invierno.

EN LOS DEMAS FRENTES DEL ESTE.—Para frustrar este intento ya realizado se le ocurrió a Stalin arremeter contra las líneas alemanas en la región de Kerkov. Es Timochovsko el que allí actúa, acaso con las últimas reservas infernales, en el mismo lugar donde hace cuarenta días fué derrotado.

En un arco del Donetz que está limitado por Bjelgorod y Smijew, a unos 25 kilómetros de Charkov, por término medio, estaban fundadas las líneas invernales alemanas e italianas. En dos ocasiones descendieron de las colinas orientales los soviéticos y atravesaron el río helado. En ambas los soldados del «Eje» les hicieron retroceder. El de ahora es el tercer intento.

Todos creen que esta pequeña ofensiva, lanzada a tontas y a locas, se frustrará como las anteriores y para nada estorbará los planes del Eje en tierras crimeanas. En el día de hoy dice el alemán que ha fracasado hasta ahora el ruso que tuvo pérdidas sangrientas, alcanzando 240 el número de carros soviéticos destruidos en estos combates. En la región norteña ha habido luchas locales en el Ilmen, con éxito para los alemanes. El finlandés sigue luchando bravamente en sus tierras, sin ánimo de flaquear. Su ministro Tanner ha hablado lo siguiente:

En esta guerra total el camino de Finlandia está claramente trazado. Fuimos llevados a las hostilidades por la política de Moscú. Nos acusan de combatir a las democracias al lado de Alemania y quieren que hagamos la paz por separado con la U. R. S. S., pero no se dan cuenta de que el mero hecho de combatir Rusia junto con las naciones democráticas, destruye la base ideológica de sus propios argumentos. ¡Conocemos bien la democracia soviética y preferimos seguir con nuestro régimen!

RESUMEN DE LA SITUACION EUROPEA.—Lo que los soviets no pudieron hacer durante el invierno no lo harán ahora. El campo de batalla del Este, abierto no en toda su extensión e operaciones por causa de la nieve pertinaz del largo invierno, es un

hormiguero incesante de hombres y material.

Alemania, después de meditar cuidadosamente sobre la llegada de la estación primaveral, después de prepararse en teoría con toda clase de detalles la práctica que no tardará en desarrollarse con violencia progresiva, ha volcado a retaguardia de sus posiciones material y hombres para acometer la empresa definitiva. El Führer, en uno de sus últimos discursos, declaró formalmente que los soldados del Reich no pasarán otro invierno en posiciones. Alemania sabe muy bien que los aliados tienen puestas sus esperanzas en Rusia y que una lentitud en la lucha o un ahorro en las disponibilidades bélicas y riesgos supondría conceder al enemigo una ventaja para sus maquiavólicos planes.

La batalla de Kerch es la prueba más elocuente de las intenciones que anima Alemania. Inglaterra, tan optimista y calculadora, tan pronto como empezó la batalla y la resistencia rusa se trocó en pánico incontenible, ha despertado bruscamente de su profundo sopor.

Aunque se habla de fuertes concentraciones de tropas inglesas en África y no se ha abandonado aún la esperanza de una invasión de Europa, sobre todo por parte de Estados Unidos, que cree el deseo factible y la necesidad urgente, el Estado de ánimo de Churchill no puede ser más deprimido.

En la primera ocasión los alemanes han demostrado contundentemente la incapacidad y flojedad de la moral rusa. Y no es esto lo peor. Lo grave es que la reacción soviética no ha conseguido

# ULTIMA HORA

## GRAN VICTORIA DE LOS JAPONESES EN BIRMANIA

TOKIO.—Las tropas japonesas que combaten en Birmania han cercado a numerosas tropas en un sector situado a 110 kilómetros al oeste de Mandalay. Los nipones se han apoderado de 2.000 automóviles, 1.000 de los cuales se hallan en condiciones de prestar servicio, 113 carros de asalto, 700 fusiles, y piezas de Artillería cuyo número no ha sido aún publicado. Además los chinos abandonaron 200 cadáveres en el campo de batalla.—EFE.

Se concluye el tratado nipotailandés

TOKIO.—Según una información que se ha hecho pública hoy se ha concluido un tratado comercial entre Japón y Tailandia, en virtud del cual se intensificarán las relaciones comerciales entre ambos países. EFE

El presidente indio habla a su pueblo

BANKON.—El presidente de la

Fusilamiento de dos miembros de la embajada rusa en Turquía

ANGORA.—Según noticias de Rusia, dos miembros de la Embajada soviética de esta capital, a quienes el Gobierno ordenó regresar a aquel país, fueron detenidos a su llegada a la Unión y fusilados poco después en Moscú por la GPU.

Se trata de dos funcionarios encargados de llevar a Rusia a uno de los autores del atentado a Von Papen, y cuya detención se practicó en presencia de ellos mismos.—EFE.

# Llegan a Lisboa los diplomáticos del Eje en América

LISBOA.—592 alemanes y 291 italianos han desembarcado esta mañana del buque «Drottinghol», que procede de América. Los pasajeros pertenecen a los Cuerpos diplomático italiano y alemán, y entre ellos figuran el príncipe Colonna, embajador italiano en Washington y Tomssen, encargado de Negocios del Reich en la capital norteamericana y los ministros italianos y alemanes en Venezuela, Méjico, Colombia, Panamá, Honduras, Cuba, Perú y Bolivia, acompañados de sus familias y el personal de las legaciones. Mañana reanudarán el viaje en tres trenes especiales.

Los diplomáticos americanos repatriados de Alemania y Europa central llegarán esta noche en trenes especiales y embarcarán a bordo del «Dottingholm» para marchar a Estados Unidos. El almirante Leay, embajador norteamericano en Vichy, saldrá también en dicho navio para su país.—EFE.

nada y que las fuerzas del Eje tienen tomadas sus medidas en todas partes. ¿Por qué no puede convertirse el rumor de una ofensiva anglosajona en África simplemente en un deseo febril de reforzar sus guarniciones y material ante el temor de un empuje combinado del Eje?

Tokio anuncia la derrota plena de 20.000 hombres que el inglés tenía en la región birmana ayudando a Chung King, ya a 250 kilómetros al noroeste de Mandalay. El botín, sólo en cañones, importa 421 cañones. Kalawa, en cuyas inmediaciones está el japonés, constituye una importante etapa en el camino de la India.

organización india ha dirigido un llamamiento al pueblo hindú, por radio Bankon, en el cual le invita a poner fin a la dominación de Inglaterra, y luchar por su libertad. EFE.

Comunicado del Cuartel General

Gran Cuartel General del Führer. El alto mando de las fuerzas armadas alemanas comunica. Los submarinos alemanes que operan en el estuario del Misisipi, en el mar de las Antillas, y en las costas americanas han hundido 17 mercantes enemigos con un desplazamiento total de 105 mil toneladas, y otros dos fueron averiados gravemente.—EFE.

Cuarenta aviones destruidos por las fuerzas italianas

ROMA.—Según informaciones recibidas en esta capital en los últimos ataques sobre Malta los ingleses han perdido cuarenta aviones.—EFE.

Commemoración del bimilenario de Tito Livio

PADUA.—El próximo lunes, día 25, del actual se celebrarán en esta ciudad diversas conmemoraciones entre ellas el bimilenario de Tito Livio, y el tercer centenario de la muerte de Galileo.—EFE

El terremoto del Ecuador ha sido más importante de lo que se creyó en un principio

TANTIAGO DE CHILE.—Según las informaciones que se reciben de Quito el terremoto de Ecuador ha tenido más importancia de lo que al principio se creyó.

Han resultado muertas unas 500

(Continúa en la 4.ª página)

# Las relaciones entre Turquía y la U. R. S. S. suscitan interés en ALEMANIA

BERLIN.—En los medios periodísticos extranjeros de Berlín suscita cierto interés al desarrollo de las relaciones entre Turquía y la URSS. En los centros competentes se tiene la impresión—aunque no se poseen informaciones oficiales con respecto a la cuestión—de que Turquía presentará determinadas conclusiones relativas a la política rusa con respecto a Europa, una vez que haya terminado el proceso contra el atentado de Von Papen, que actualmente se ventila.—EFE.

Las relaciones turco alemanas son cordiales

ANKARA.—El ministro de Negocios Extranjeros ha hecho un resu-

soberanía. El Gobierno francés ha respetado en todo momento sus compromisos y ningún cambio en la constitución del nuevo Gabinete puede llevarle a modificar su actitud. El Gobierno francés protesta contra la ingerencia del Gobierno de los Estados Unidos en la política interior francesa.

El Gobierno federal pide le sean entregados los buques mercantes que están actualmente inmovilizados en las Antillas y tal cesión le está terminantemente prohibida por las cláusulas del armisticio si el Gobierno francés violaría entonces el armisticio.

El Gobierno francés está dispuesto. Continúa en 3.ª página).

men del estado actual de las relaciones turco-soviéticas durante una reunión del partido popular turco. El embajador soviético, ha declarado el ministro, se quejó de la actitud del pueblo turco hacia la U. R. S. S. que no correspondía a la ayuda que Rusia había prestado a Turquía durante su revolución nacional. A esto contestó al embajador que la política de Moscú era la sola responsable de ello y que Turquía no se dejaría amedrentar por amenazas encubiertas. A continuación, Sarajolju dió cuenta de una serie de incidentes que se habían producido en la frontera ruso-turca. Finalmente dijo que las relaciones entre Turquía y Alemania eran de las más cordiales.—EFE.



## Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

### DELEGACION DE AVILA

Circular núm. 91

La Secretaría General Técnica del Ministerio de Industria y Comercio, como continuación a la Circular número 43 de esta Delegación, publicada en el «Boletín Oficial» de la provincia número 25, de 16 de febrero pasado, relativa a precios de aparatos eléctricos de uso doméstico, ha resuelto disponer lo siguiente:

1.º La obligación de expresar los precios de venta al público sobre cada artículo en etiquetas suspendidas o marchamadas con sello metálico, se refiere tanto al 40 por 100 de aparatos de tipo económico como al 60 por 100 de precio libré.

2.º Las existencias de los citados aparatos que posean los comerciantes, mayoristas o minoristas, deberán ser etiquetadas por ellos mismos señalando los precios de venta al público resultantes de aumentar los de venta en fábrica en un 53,85 por 100, aumento destinado a gastos de transporte y márgenes de intermediarios equivalentes al 35 por 100 del precio de venta al público.

Circular núm. 92

La Secretaría General Técnica del Ministerio de Industria y Comercio, en uso de las atribuciones que le han sido conferidas, ha resuelto autorizar el precio de venta al público siguiente, para las elaboraciones de pescado frito que se indican:

Boquerón, chaquete, sardinilla o similares fritos, 13 pesetas kilo neto. Queda prohibido el envasado de esta preparación en recipientes de hojaldre.

El precio de venta en fábrica será el del público deducido, como mínimo, el 20 por 100 para cubrir gastos de transporte y beneficio de intermediarios, estando incluido en dicho precio el valor del envase y embalaje de expedición, entendiéndose tal precio para mercancía puesta en estación ferrocarril o puerto más próximo a fábrica (Orden 26-12-41, Boletín Oficial del 31).

Los arbitrios municipales y provinciales y los impuestos del Estado serán a cargo del público, excepto el arbitrio de exportación de Málaga por haberse tenido en cuenta en el cálculo del precio autorizado, que entrará en vigor el 1.º de junio próximo.

Este precio ha sido autorizado a instancia de los industriales que elaboran pescado frito, de Málaga.

Circular número 93

A partir del día 13 del corriente, los precios que han de regir en fábrica para la cerveza serán los siguientes:

Litro en barril, 4'70 pesetas.  
Docena de botellas 2/3, 17'00 pesetas.

Docena de botellas 1/3, 8'55 pesetas.

Estos precios se entienden incluidos los impuestos locales.

Los beneficios comerciales máximos para detallistas que podrán recargar, serán los siguientes:

Para la cerveza embotellada, hasta un 100 por 100 del precio de venta en fábrica.

Para la cerveza en barril, hasta un 125 por 100.

Para los establecimientos de clasificación especial el beneficio comercial para la cerveza embotellada será hasta un 125 por 100 y para la cerveza en barril hasta un 150 por 100.

Lo que se publica para conocimiento y cumplimiento.

Circular núm. 94

La Secretaría General Técnica del Ministerio de Industria y Comercio ha resuelto fijar para los productos que a continuación se señalan, elaborados a base de trigo averiado adjudicado al Sindicato Nacional de Industrias Químicas, los precios siguientes:

Almidón, precio de venta en fábrica los 100 kilos, 395 pesetas; precio de almacenista a detallista los 100 kilos 434'50 pesetas; precio al público, 5 pesetas kilo.

Dextrinas, idem 593; idem 652'30; idem 7'50

Gomas líquidas, idem 338; idem 371'80; idem 4'30.

Engrudo, idem 104; idem 114'40; idem 1'30.

Cola de pintor, idem 117; idem 128'70; idem 1'50.

Cola en polvo, idem 540; idem 594; idem 6'85.

Los precios de venta en fábrica se entienden para mercancía a granel, asimismo los precios de venta de almacenista a detallista, se entenderán para almacenistas que no sean fabricantes.

Circular número 95

La Secretaría General Técnica del Ministerio de Industria y Comercio ha resuelto autorizar, para la fécula a obtener con la raíz de maní importada por el Sindicato Nacional de Industrias Químicas para su distribución a los fabricantes almidoneros, el precio de venta en fábrica de 430 pesetas los 100 kilos de la citada fécula de maní.

Lo que se publica a los efectos oportunos.

#### Negociado de transportes

##### CIRCULAR

Ordenado por la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes, la provisión de la nueva tarjeta de circulación para «Industriales», todo propietario de camión que lo tenga en S. P. se personará sin excusa ni pretexto alguno en el Negociado de Transportes de estos Servicios Provinciales; en el plazo de diez (10) días en horas hábiles de oficina, provistos del correspondiente carnet del vehículo de su propiedad, así como de la tarjeta «Industrial» que en la actualidad posee, a fin de realizar el canje por la nueva anteriormente indicada la que es indispensable para poder circular.

El precio de la nueva tarjeta es de pesetas una (1) que será abonada por los interesados en el momento del canje o entrega.

El gobernador civil, Alejandro Alvarez Lopez-Baños.

### Organización Nacional de Ciegos

#### Delegación de Avila

##### Reposo Municipal

Plaza de la Victoria

Lista de números premiados del CUPON PRO CIEGOS, correspondiente al sorteo celebrado el día 16 de mayo de 1942:

Premiado con 25 pesetas el número 063.

Premiados con 2'50 los números 163; 263; 363; 463; 563; 663; 763; 863; 963.

# ¡HOY EMPIEZO A VIVIR!

Por Juan CARRIZO.

Hoy se cumple el setenta aniversario de mi venida al mundo, en cuerpo y alma, y me encuentro tan joven y animoso, como en los días de mi tierna infancia. Pero el Estado, sin tenerlo en cuenta, me ha dicho en un oficio esta mañana que en vista de que ya voy siendo viejo y he llegado a la edad reglamentaria, no tengo que venir a la oficina y puedo estar en casa. Con gusto cumpliré lo que me ordena, pues me hacía en verdad, muy poca gracia, tener que levantarme tan temprano con lo frescas que están hoy las mañanas, y que resultan mucho más ahora, con eso de la hora adelantada. Sin tener que asistir a la oficina, cosa siempre molesta y antipática, podré con entusiasmo dedicarme a ocupaciones para mí, más gratas, Mas no porque el Estado me lo llame,

me considero viejo, ¡qué caramba!; lo seré oficialmente, no lo niego, pero ni marchó con los pies a rastras, ni me fatigo en cuanto doy dos pasos, ni tengo la cabeza toda blanca, ni en la boca me falta ningún hueso, ni con frecuencia se me cae la baba. Todo eso les ocurre a los ancianos, y yo gracias a Dios, le sean dadas, me encuentro cada vez más animoso y de aspecto jovial, sin una cana, que no puedo tener, ¡naturalmente!, por estar mi cabeza toda calva. Por eso yo feliz me considero al ver mis facultades casi intactas y pensando en vivir muchos más años que aquel Matusalém de tanta fama. Y si eufórico estoy en este día, no es cosa que resulte extraordinaria; es que todo lo veo sonrosado; es que empiezo a vivir; ¡Arriba España!

## Instituto Nacional de Enseñanza Media de Avila

### Matrícula de dispensa de escolaridad

De acuerdo con lo dispuesto en el Decreto de 26 de septiembre de 1941 en esta Secretaría queda abierta una matrícula especial para los alumnos que deseen obtener la dispensa de escolaridad, mediante el examen de cada asignatura y por cursos completos, bien entendido que la validez de la inscripción termina con estas pruebas y que los no aptos o no presentados han de abonar nuevos derechos para las sucesivas.

La edad mínima para presentarse a examen es la de once años para el primer curso; doce para el segundo; trece para el tercero; catorce para el cuarto; quince para el quinto; diez y seis para el sexto; diez y siete para el séptimo. Los mayores de diez y nueve años podrán solicitar dispensa de escolaridad de todo el Bachillerato, sometiéndose a una prueba teórico-práctica de cada una de las materias que componen el plan vigente de estudios medios. Se entenderá que los años indicados se han de cumplir dentro del año natural en que se formalice la matrícula.

Para solicitar esta dispensa de escolaridad es condición indispensable que el alumno tenga legalizadas normalmente las declaraciones de suficiencia de los cursos anteriores, sin que puedan matricularse asignaturas pendientes.

La solicitud se formalizará en instancia del modelo impreso que se expende en Conserjería, haciéndose constar claramente la edad y los cursos a que afecta la dispensa, quedando eximidos de la obligación de presentar otros documentos por la razón de que han de obrar en este archivo los respectivos expedientes personales.

En las horas de once a trece de los días laborables comprendidos entre el 18 de mayo actual y el 6 de junio próximo inclusive —a fin de que puedan tomar parte quienes justifiquen la aprobación del curso normal se harán las inscripciones en la Secretaría de este Centro, abonándose los derechos que importan sesenta pesetas en papel de pagos, cincuenta y seis en metálico y dos timbres móviles de veinticinco céntimos, reintegrándose a instancia con póliga de una peseta cincuenta céntimos; todo ello por cada uno de los cursos a que se refiera la matrícula.

Si algún candidato no tuviera hecho el ingreso, se le recuerda que se halla abierta durante todo este mes la matrícula correspondiente y debe atenerse a la convocatoria ordinaria que se anunció a su tiempo, aportando los documentos y derechos enumerados allí y que se detallan en el tablón de anuncios del Establecimiento.

Las pruebas se celebrarán en los locales del Instituto a las diez de la mañana de los siguientes días: Curso primero, 15 de junio; cursos se-

## Servicio Español del Magisterio

El jefe nacional de los maestros alemanes, que ha recorrido la tierra española en plan de visita, se ha despedido de sus colegas de España en los siguientes términos:

Camaradas maestros españoles: Antes de emprender mi viaje de regreso a Alemania aproveché la oportunidad para enviar un cordial saludo a todos los maestros españoles, afectos a la Delegación Nacional de Educación de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, en nombre de los docentes alemanes, esto es, de 360.000 pedagogos de ambos sexos que integran la unión de maestros nacionalsocialistas.

Durante mi breve estancia en vuestra hermosa Patria he tenido ocasión de estrechar todavía más las relaciones ya existentes con relevantes personalidades del Estado y de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS muy especialmente en el S. E. M., y poner de manifiesto, en conversaciones sostenidas especialmente con los camaradas vicesecretario general del Movimiento, José Luna Meléndez, ministro Ibáñez, Martín y el administrador nacional de Educación y jefe del S. E. M., Gerardo Gavilanes, la voluntad de llegar a una colaboración con franco espíritu de camaradería.

Aun cuando sean muchos los kilómetros que nos separan, aun cuando tengamos que seguir por otros derroteros, por pertenecer a los distintos pueblos, hay algo, no obstante, que liga a los maestros alemanes y a los españoles: la voluntad, ajendada en el espíritu de los héroes del Alcázar y del Narvik, de la Legión Condor en España y de la División Azul en el Este, de contribuir por nuestra parte a educar a las generaciones venideras de ambos pueblos para una Europa mejor, basada en la más sincera camaradería. Más que a ninguna otra profesión que nos ha encomendado precisamente

gundo y tercero, 16 de junio; cursos cuarto y quinto, 17 de junio; cursos sexto y séptimo, 18 de junio.

El director, María Dolores del Palacio.

a nosotros los pedagogos la misión de coadyugar al resurgimiento espiritual de nuestros pueblos y con ello al de Europa. Ojalá que las relaciones reanudadas ahora y por las que y a estimar en tan pocos días a tantas personas excelentes, sean la garantía de una estrecha y perenne amistad entre los maestros falangistas y los nacionalsocialistas. Ojalá que toda la futura labor recíproca, el intercambio de artículos en la prensa pedagógica de ambos pueblos, los cambios de impresiones sobre todas las cuestiones referentes a la enseñanza, así como las visitas mutuas sirvan para conocernos y para estimarnos cada vez más.

Profundamente impresionado por los defensores del Alcázar abandono vuestro país. Yo bien sé que entre un pueblo que da tales héroes, y el pueblo alemán que, en el transcurso de la guerra que nos ha sido impuesta y especialmente en el frente del Este, ha puesto constantemente a prueba de su heroísmo existe ya en el principio la garantía de una sincera y cordial colaboración. Bajo este signo dejo vuestro hermoso país y os deseo a todos un éxito completo en vuestra labor.

¡Arriba España! ¡Heil Hitler!

**Vendo**, cambio, apollo a negocio 2 turbinas tipo Peltón 275 y 325 HP. 2 alternadores suizos 210 y 250 EVA. Tuberia 276 y mm. para 40 y 20 Atms. Apartado 592. BILBAO.

**SE VENDE** casa y solar cerrado de 200 m. c. Tratar: Ajates, 28.

### Clínica de Calzado

Reparaciones en suela y goma Especialidad en phillis

### CASA GUERRAS

Plaza Santa Teresa, 14 Teléfono 257

## MOTORES

centrales, maquinaria eléctrica, averiada o funcionando, compro

VILLEN Ancora, 7.—MADRID Teléfono 74670.

### EL SEÑOR

## Don Andrés Muñoz Hernández

Industrial de La Hija de Dios (Avila)

Ha fallecido en dicho pueblo en el día de hoy

A LOS 73 AÑOS DE EDAD

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.

D. E. P.

Sus desconsolados hijos doña Verónica y don Miguel Muñoz García; hijos políticos don Isabela González Niharra (industrial) y doña Felicísima Jiménez González, y demás familia,

Suplican a sus amistades se dignen encomendar su alma a Dios Nuestro Señor.

El cadáver recibió cristiana sepultura en la tarde del día de hoy en el cementerio de dicho pueblo.

La Hija de Dios 18 de mayo de 1942.

## Sección Religiosa

Día 19, martes.—Santos Pedro Celestino, p.; Pudenciana, vg.; Pudente, Ciriaca, vgs., Partenio, mrs.; Dunstano, ob.; Ivón, pb.; Bb. Juan de Catina y Pedro de Dueñas, mrs. La misa y oficio divino son de San Pedro Celestino, con rito doble y color blanco.

### Santa Rita de Casia

Monasterio de Nuestra Señora de Gracia.—La Comunidad de Religiosas Agustinas dedica solemne novena a la gloriosa Abogada de los imposibles. Por la mañana, a las ocho y a las nueve misas rezadas en el altar de la Santa. Por la tarde, a las siete y media, exposición de Su Divina Majestad, estación, rosario, plática por el R. P. Aragón, de la Casa Misión, preces de la novena, bendición y reserva.

### Mes de María

San Vicente.—Se celebra el mes de las Flores. Por la mañana, a las ocho y media, misa en el altar de la Virgen. Por la tarde, a las siete y media, rosario y ejercicio propio del día.

San Juan.—Por la tarde, a las ocho y media, rosario y ejercicio de Flores a María.

## Junta Provincial de Beneficencia

En virtud del llamamiento publicado en el «Boletín Oficial» de esta provincia, correspondiente al día 14 de abril próximo pasado, número 47, han solicitado el legado de doña Modesta del Río Sastre, los licenciados del Ejército naturales de esta Capital que a continuación se expresan:

Restituto Barba García, Julio López Hurtado, Tomás Guil Rodríguez, Marcos Jiménez Calderón, Félix Díaz Civildanes, Santiago García San Miguel, Primitivo Blázquez Sánchez, Emilio Cenalmor González, Maximiliano Hernández Sánchez, Jesús González Sánchez, Emilio Herrero Velayos, Jesús Ubeda Prieto, Vicente de la Cruz Pindado, Olegario Encinar Pérez, Victoriano Nieto Borrero, Félix Ubeda Rodríguez, Paulino Serrano Jiménez, Mauricio López Jiménez, Ambrosio Burguillo Moro, Francisco Muñoz Estevez, Pablo San Segundo Cordero, y Luciano Galindo Jiménez.

Todos los solicitantes pertenecen al reemplazo de 1936, excepto Restituto Barba García, que pertenece al reemplazo de 1935.

Lo que se hace público por este anuncio al efecto de que dentro del término de diez días a contar desde el siguiente a su inserción en el «Boletín Oficial» de la provincia se formulen las reclamaciones que estimen oportunas sobre la condición de pobreza de los interesados, bien entendido que transcurrido dicho plazo no podrá ser presentada reclamación alguna.

El gobernador civil-presidente, Alejandro Alvarez López-Baños.

## 400 millones de indios

La India es uno de los países más poblados de la tierra. De un censo hecho en 1941; resulta que sin contar la Birmania y la isla de Ceilán hay actualmente 388,8 millones de indios. Unos 296 millones viven en las provincias británicas, 93 millones en los territorios gobernados por príncipes llamados autónomos. En el decenio de 1931-1941 la población aumentó en 50 millones, es decir en un 15 por 100. En el decenio precedente, el aumento había sido de 10,6 por 100. En general puede calcularse que todos los años la población india aumenta en unos cinco millones de personas. De los 389 millones de indios 201 millones son del sexo masculino. La ciudad más grande de la India es Calcuta que pasa de los dos millones de habitantes. La población de esta metrópoli ha aumentado cerca de un millón en el último decenio. En total incluyendo Birmania y la isla de Ceilán, la población india llega a los 415 millones de habitantes.—C. E.

MAQUINAS  
ESCRIBIR  
SONAR Y  
CALCULAR

**Monroy Heig**

RECONSTRUCCIONES  
Y REPARACIONES GARANTIZADAS POR  
TECNICOS ESPECIALIZADOS EN UNDERWOOD  
SISTRAND, HISPANO OLIVETTI, BARRONCHES, ROTAL  
Abonar en billetes y en efectivo. Presupuesto gratis.  
CINTAS, PAPEL CARBON, ACCESORIOS



# La guerra en EUROPA y en AFRICA

## Partes oficiales

### Un cuerpo de ejército germano derrota a treinta batallones SOVIETICOS

#### Parte alemán

Gran Cuartel General del Führer 17.—Comunicado del Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas:

«Al Noreste de la ciudad de Kerch, los restos del enemigo derrotado lo han sido en la punta occidental de la península, en un espacio muy restringido. Los ataques aéreos alemanes hicieron sufrir cuantiosas pérdidas a las fuerzas soviéticas fugitivas por la carretera de Kerch. En Tamanskara fueron originados extensos incendios y violentísimas explosiones. Con motivo de estas operaciones de bombardeo, los cazas alemanes de escolta derribaron 28 aviones enemigos sin tener pérdidas propias.

En la región de Jarkov han fracasado nuevos ataques del enemigo, que tuvo pérdidas sangrientas, alcanzando 240 el número de carros soviéticos destruidos en estos combates.

En los demás sectores del frente oriental hubo actividad de la artillería y de los elementos de reconocimiento.

En la región de Moscú y al Este del lago Ilmen, las fuerzas aéreas alemanas han destruido importantes vías férreas del adversario. Un pelotón de la segunda compañía del batallón número 132 de Ingenieros hizo el sólo inofensivo, en ocasión de un ataque, mil ochocientas minas soviéticas contra carros de asalto.

En Laponia y en el frente de Murmansk los ataques llevados a cabo por nuestras fuerzas fueron coronados por el éxito.

Los aeródromos de la isla de Malta han sido bombardeados día y noche.

Aviones ligeros de combate alemanes han hundido un buque de guerra británico de gran tonelaje que se hallaba en el puerto de Plymouth y fué alcanzado por varios impactos directos; también resultaron alcanzados y con averías una lancha cañonera y un mercante».—EFE.

#### Parte italiano

ROMA, 17.—Comunicado número 715 del gran Cuartel General de las fuerzas armadas italianas:

«En el frente de Cirenaica, unos carros blindados del enemigo que se acercaron a nuestros elementos avanzados fueron ahuyentados por nuestra artillería. En el curso de combates aéreos fueron derribados dos «Curtis» por los cazas alemanes. Las formaciones aéreas italianas y

alemanas han bombardeado los aeródromos de Malta; se libraron violentos encuentros entre los cazas de escolta y los del enemigo, encuentros que terminaron con el total éxito de nuestros cazas, que derribaron nueve «Spiffire», sin sufrir pérdidas por su parte. La Aviación de caza alemana derribó, por otro lado, un nuevo avión enemigo».—EFE.

BERLIN, 17.—Los centros militares declaran, en relación con los combates mencionados por el comunicado de ayer.

«Los soviets, habían preparado en Leponia, en el frente de Murmansk el día 24 del pasado abril, un ataque concéntrico, para el que habían puesto en línea unos 30 batallones, que habían de enfrentarse con un Cuerpo de Ejército alemán. Durante quince días se llevó a cabo el ataque bolchevique, ataque monstruo, en verdad, que fué rechazado a pesar de las desfavorables condiciones que determinaba el deshielo. En un sector fueron hechos fracasar en los cinco primeros días no menos de doce ataques y en esos perdió el enemigo diez carros. En otro sector, durante dos días estuvieron atacando dos divisiones y dos brigadas bolcheviques, una de éstas de patinadores, y tuvieron que cejar en sus intentos ante la defensa germano-finlandesa. Una posición llave fué atacada días y días por los soviets, sin reparar en bajas ni pérdidas de material; viendo lo vano de su pretensión por ataque frontal, trataron de envolver la posición, sin tampoco lograrlo. En un combate de ocho horas fué cercado y destruido un grupo soviético de choque, que dejó en el campo 1.500 muertos. En

otros sectores de aquel frente sufrieron los germano-finlandeses las sucesivas oleadas de ataques bolcheviques, siempre rechazados y muchas veces cuerpo a cuerpo. Por último fué corto el ánimo combativo del enemigo el día 8. En un solo sector de este frente había tenido más de 8.000 muertos y el botín aliado se cifró, amén de muchos cañones, en 155 morteros y en grandes cantidades de ametralladoras y armas automáticas ligeras».—EFE.

BERLIN, 17.—El Alto Mando Alemán comunica que durante la tarde de hoy han sido infligidas pérdidas de importancia a la aviación británica en el curso de combates librados sobre el Canal de la Mancha. Según los más recientes informes, fueron derribados quince aviones adversarios, que en formación mixta trataban de atacar las costas francesas. Por otra parte, todos los aparatos alemanes regresaron a sus bases».—EFE.

## APUNTES DE GUERRA

### El equipo de los aviadores alemanes

Empecemos por decir que el equipo del soldado alemán en general es el resultado de un profundo estudio de los especialistas.

Particularmente complicado era el problema respecto a los aviadores de la Luftwaffe, pues había que reducir el equipo al mínimo necesario para el reducido espacio disponible en el aparato. Cada kilo superfluo representa una consiguiente disminución de la autonomía de vuelo. Especialistas ad hoc se encargaron de estudiar y crear el mejor equipo para los pilotos alemanes.

Ante todo el aviador de la Luftwaffe se coloca sobre la ropa blanca y el pantalón del uniforme un gran maillot de lana impermeable. Sobre este maillot se coloca la chaqueta. Luego viene el turno de la combinación hecha de un paño sumamente pesado y resistente forrado enteramente de piel y provisto de un ancho cuello también de piel. Cierres re-

### PARA VERANEO

Se alquila amueblada con siete camas, o vende hermosa casa de dos plantas, con cuarto de baño, jardín, merta con regadío y frutales, cochera, pajar y conejeros, denominada «Villa-Conchita».

Para tratar: SANTIAGO HERNÁNDEZ, Parrilla, 2.

### AUTOMOVILISTAS!

Recauchutado integral garantizado de vuestras cubiertas en CUATRO DIAS  
nformes: Blasco Jimeno, núm. 4, principal.—Avila

## Port Darwin, la ciudad de los soldados y de los tugurios

En el sistema de las bases fortificadas del Imperio británico, revestía particular importancia el famoso triángulo Hongkong, Singapur, Port Darwin que controlaba todo el Océano Índico, el Asia oriental y una parte del Océano Pacífico. Hace apenas dos meses la ciudad de Darwin en la costa septentrional de Australia era una especie de vitrina en la cual se exponían todos los encantos del viejo romanticismo australiano. Gente de toda clase afluía a este centro y naves de todas las naciones atracaban allí antes de emprender la travesía del Grande Océano. Hay que tener presente que Darwin se encuentra en la zona tropical y que, a semejanza de los centros del Norte de África, está separada del resto del continente por una inmensa región desértica de dos o tres mil kilómetros de diámetro. No hay una sola corriente de agua ni una vía segura de comunicación ni una ciudad al alcance de la mano. Sólo una tenue faja costera y la inmensa soledad del Océano delante y la no menos desolada del desierto a la espalda. Esto es Darwin. Quien se aventura algunos kilómetros tierra adentro no encontrará más que algunas miserias y primitivas tribus indígenas, los últimos exponentes de una raza que desaparece. Pero a lo lejos, más allá del desierto y de las llanuras se yerguen

los grandes centros industriales de la Australia, las metrópolis modernas erizadas de rascacielos.

No existe un ferrocarril transcontinental, en menos en dirección Norte-Sur. El ferrocarril Este-Oeste llega a Sidney. En cambio hay un ramal ferroviario que parte de Port Augusta, en la Australia meridional para llegar hasta Alice Springs en la Australia central. Recientemente se ha terminado el ferrocarril del Norte que desde Darwin llega hasta Birdum. Faltaba todavía, sin embargo, un trayecto de 700 kilómetros. Este trayecto ha sido sustituido por una autopista que muchas veces es impracticable por las tempestades de arena. Desde diciembre pasado dicha autopista ha sido destinada a transportes militares, pero naturalmente no basta para satisfacer plenamente todas las exigencias. En efecto, en el pasado otoño, el romántico centro de Darwin se transformó en Port Carwin, el tercer vértice del triángulo potencial británico en el Extremo Oriente. Los tugurios y los lugares nocturnos de esta ciudad siguieron funcionando pero la población civil fué toda ella evacuada. Constantemente fueron desembarcando en Port Darwin tropas y material bélico y sus calles se vieron atestadas de gente de uniforme, de jóvenes de aspecto fiero y marcial que poblaban ahora las apacibles casas de esta ciudad aislada entre el Océano y el desierto. En los rascacielos de Darwin se alojaron los oficiales y, poco a poco, pero con febril rapidez de la ciudad cambió de aspecto. Hoy Port Darwin es en Australia la ciudad de los soldados. Millares y millares de jóvenes australianos están dedicados a cavar trincheras, a alzar casamatas y a poner cañones por todas partes.—C. E.

(Viene de la 1.ª página)

to a aceptar la negociación por mediación del almirante Robert, Alto Comisario de Francia, cualquiera proposición que pudieran hacerle dentro del respeto a la soberanía y neutralidad francesas, dando al Gobierno federal todas las garantías deseables sobre la inmovilización de nuestros buques de guerra y mercantes y quedando bien establecido que estos últimos no podrían utilizarse por los Estados Unidos.

#### Declaraciones de Laval

VICHY.—El presidente Laval, después de dar lectura a la prensa de la nota norteamericana sobre la Martinica y de la contestación francesa, hizo las siguientes declaraciones:

Primero.—Francia no abandonará en ningún caso y ocurra lo que ocurriere, sus derechos de soberanía sobre las Antillas.

Segundo.—Los buques de guerra o mercantes que están actualmente en puertos antillanos no caerán en ningún caso en manos de una potencia extranjera.

Tercero.—El almirante Robert obra bajo la autoridad del Gobierno francés y de acuerdo con él ninguna decisión será tomada sin previo acuerdo del Gobierno francés, comunicado al almirante Robert que es quien lo representa en las Antillas.—EFE.

#### Laval otra vez a París

VICHY.—El jefe del Gobierno, Pierre Laval ha salido nuevamente para París con el fin de continuar sus entrevistas con las autoridades francesas y alemanas en la zona ocupada.—EFE.

## LOS AGENTES COMERCIALES

No hace mucho días y sentado frente a una simpática tacita de café, fui observador de una curiosísima conversación al margen de la cual un señor elegantemente vestido pero con mucho «serrín» en su mollera, se ufanaba en sostener ante otro amigo, la inutilidad de los agentes comerciales como instrumento mediador en las apreciaciones mercantiles, llegando incluso a considerar la intervención de éstos como un entorpecimiento en el desarrollo de los negocios, pues según él, para vender y comprar, no era necesario más que vendedor y comprador, considerando que la intervención de una tercera persona extraña al negocio indudablemente daría lugar a un gravamen grande o pequeño en la mercancía.

Otro amigo, pero más unánime en analizar y juzgar las cosas, aportando razonadísimos datos, mantenía con plena serenidad, la eficacia de los agentes comerciales en las operaciones mercantiles, sin cuyos elementos mediadores —dice— múltiples operaciones no llegarían a efectuarse.

La verdad, queridos lectores; este diálogo—con miras quizás a una «cañonera» invitación que desprecie— me brindaría oportunidad para traer a estas columnas innumerables ejemplos que pudieran servir de aclaración y rectificación al primero mas pienso serenamente, ¿para qué? si analizando el principio de nuestra profesión observamos precisamente, que dentro de esta diversidad de pareceres se decidió como todos conocemos por el régimen indirecto quedando entonces generalizada la intervención de los agentes comerciales como factores imprescindibles en la compra-venta de mercancías hasta el extremo de no existir en la actualidad casa comercial medianamente organizada capaz de prescindir de nuestros servicios.

El agente comercial ni es persona «extraña» en los negocios, ni su intervención encarece las mercancías; su intervención como «mediador» tiende a evitar en múltiples ocasiones se lleve a cabo aquel aforismo judío que dice: cuando el comprador va a casa del vendedor negocio se guro.

Es tan importante la función del agente comercial dentro del comercio moderno, que aún hoy dentro de las circunstancias actuales, grandes factorías y establecimientos industriales se vienen preocupando en crear y preparar con miras a lo futuro una amplia organización a base precisamente de agentes comerciales, pues se dan perfecta cuenta que, sin estos profesionales sus negocios caerían en el peligro de hundirse.

Ahi está precisamente Alemania ejemplo de las naciones organizadas en la propaganda de sus productos manufacturados, en una circular de la Comisaría del Reich del mes de diciembre del año 37 en la que trata de la fijación de precios dice: La posición del representante comercial es de importancia considerable para la economía nacional, y no se podrá imaginar su ausencia en la economía actual.

Como se ve, nuestra intervención como «puente» en las operaciones mercantiles es imprescindible, debiendo reconocer con justicia que sin nuestra colaboración ininterrumpida de empresas con reservas de capitales fabulosísimos vivirían en la terrible oscuridad por falta de elementos prácticos y especializados en la venta de sus productos.

Manuel Arines Martínez  
Presidente del Colegio Oficial de Agentes Comerciales

## GANADERO

estupeada finca pastos otoño-invierno, asociarse ganadero tuviese buena finca pastos primavera-verano.  
Dirigirse: FEDERICO RUÍZ Serrano, 48. MADRID.

## Piernas artificiales

“ORTOPROT,”  
en DUROALUMINIO

DOCTOR BAEZA  
FUENTES, 15. — MADRID.

Censura sanitaria 1.590



## HERNIADOS

El dispositivo HENRI KUR, adaptado y construido anatómicamente para cada caso, bajo prescripción facultativa, está exento de presiones molestas ni tirantes que mortifiquen, adaptable a cualquier edad, sexo o profesión, HENRI KUR es una creación registrada y patentada por el

## Dr. Muñoz

con las características de comodidad, precisión y ligereza. INSTITUCIÓN MÉDICA DE ORTOPEDIA. Dirección facultativa: DOCTOR RAFAEL MUÑOZ BERNABEU. Casa Central: Rambla Centro 11. BARCELONA.

Recibiremos encargos en AVILA: Jueves 21 de mayo, de diez a una, Consultorio del DR. EMILIO SIERRA, calle de San Segundo 28.

Censura sanitaria 1.861

## Gasógenos “LUMA,”

la marca más conocida y de mayor rendimiento concede exclusiva venta provincia Avila comprando cinco gasógenos entrega inmediata. Apartado 66. SAN SEBASTIAN.

APRENDA CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA por un coste módico, utilizando sus ratos libres, se verá rápidamente liberador de libros y conseguirá un empleo bien retribuido. Centenario de alumnos satisfechos prueban la excelencia de nuestro método. Ordénese hoy mismo folletos, condiciones y detalles que se le remitirán gratis.  
ACADEMIA CCC • Centenario, 6 • SAN SEBASTIAN

## BARACHOL



contra enfermedades de la piel, cuero cabelludo, eccemas, erupciones, granos y sarna. Suprime el picor.

Censura Sanitaria núm. 1.122



En la iglesia parroquial de San Pedro, se celebró ayer el enlace matrimonial de la simpática señorita Paquita Vicente Fernández, hija del empleado municipal don José Vicente García, con el probo dependiente de «Casa Santo Domingo», don José Bautista García.

Bendijo la unión sagrada el virtuoso sacerdote, don Juan Antonio Arifio, canónigo doctoral de la Santa A. I. Catedral.

Apadrinaron a los contrayentes el hermano del novio, don Segundo Bautista García, contable de la Casa Hijo de Pedro Delgado, de Burgoñondo, y su esposa doña Teresa Fernández Juárez.

Firmaron el acta como testigos el prestigioso médico de esta ciudad don Joaquín Costa Molinero, don Eleuterio San Segundo Jiménez, tío de la novia, y don Rafael Santo Domingo Nieto, industrial de Avila.

Después de la ceremonia nupcial los recién casados marcharon al Santuario de Sonsoles, para ofrendar a la contrayente su ramo de desposada a la venerada imagen.

Los numerosos invitados fueron obsequiados en el «Hotel Avila» por los nuevos esposos que salieron en viaje de bodas para diversas poblaciones.

A las muchas felicitaciones por ellos recibidas, unimos la nuestra deseándoles dichas y prosperidades múltiples en su nuevo estado, así como una larga luna de miel.

—En la iglesia parroquial de San Miguel Arcángel, de Villatoro, han consagrado sus amores ante el Santo Altar, la bella y simpática señorita Laura Muñoz Hernández y el laborioso joven Julio Francisco Blázquez Hernández, siendo apadrinados por don Pedro Hernández García y la señorita María Patrocinio, primo y hermana del novio.

Bendijo la unión el digno párroco don Pedro Hernández Sánchez, acompañando el competente organista don Julián González Torres; siendo testigos el padrino y el señor maestro nacional de esta villa, don Dámaso Blázquez y Blázquez.

Los invitados fueron atentamente obsequiados con el desayuno y una bien servida comida en casa del novio, reinando la más completa alegría.

Entre los asistentes estaban don Tiburcio Muñoz, don Santiago Pérez, el señor Blázquez con su joven y bella esposa doña María del Amparo Hernández García, las lindas y encantadoras señoritas Paulina Bardán Mateu, de Madrid; la hermana del novio, Bienvenida; Lucía García Rosa Muñoz, Encarnita Gómez, Teresa Resina, de Avila, y la preciosa niña Martina Jiménez. Además un buen número de señoras, familiares, y amistades.

Reciban las madres de los novios, doña Petra y doña Eusebia Hernández, la más cumplida enhorabuena, y estos que sean felices en su nuevo estado disfrutando una interminable luna de miel.

**Bautizo**

En la iglesia parroquial de San Vicente recibió ayer las regeneradoras aguas del Bautismo la recién nacida hija de don Dionisio Castilla y su esposa doña Carmen López. Le administró el Sacramento el virtuoso coadjutor de dicha iglesia don Antonio Afán, imponiéndola los nombres de María del Carmen. Actuaron de padrinos don Justo López y la bella señorita Josefina López, abuelo materno y tía respectivamente de la recién nacida.

Después de la religiosa ceremonia los invitados fueron delicadamente obsequiados en el domicilio de los padres de la nueva cristiana, recibiendo éstos muchas felicitaciones a las que unimos la nuestra.

**Viajeros ilustres**

Procedente de Madrid, ayer, estuvo unas horas, en Avila, huésped del Excmo. señor Marqués de Santo Domingo, el nuevo embajador de Estados Unidos en España, acompañado del Excmo. señor marqués de Casa Valdés y otras ilustres personalidades.

**Viajeros**

Han salido para Madrid donde fi-

**Ante «La Pulida Imagen»**

En una de sus múltiples manifestaciones artísticas dió a conocer el Cronista de Avila, señor Mayoral Fernández, al público abulense, valiéndose de los jóvenes que componen el Cuadro Artístico del S.E.U. el significado de «La Pulida Imagen» en nuestro folklore. El maestro Piquero, director de la Banda Municipal, ha recogido los motivos de la obra de Mayoral en una preciosa fantasía que fué ayer estrenada en el concierto de mediodía y aplaudida con gran entusiasmo, hasta el punto de hacerla repetir por el público y muchachos del S. E. U. que él dirigió en la parte musical de dicho cuadro folklórico.

Piquero ha sabido apropiarse el espíritu de la tierra que con fino gusto musical afirmó en sí las canciones que llamamos típicas, y así desde los alegres picados de la gaitilla fiestera hasta nuestras seguidillas serranas la audición resultaba encantadora. Prendido en las armonías del conjunto instrumental, el público imaginaba asistir a las rondas callejeras de nuestros pueblos en fiesta patronímica o de bodas. Los hombres encapados se descubren ante la imagen de la Virgen, antes de pasear por las calles sus ensueños amorosos o los desamores de la ingrata que les cautiva el espíritu. Y los entendidos en tipismo abulense y amantes de la tierra y de sus bellas tradiciones, podían sobre el ritmo musical recomponer situaciones populares que saltan a la imaginación por la simple asociación de ideas.

Siempre hemos aplaudido a quienes se preocupan de perpetuar nuestro antiguo modo de ser, bien en narraciones escritas, o en descripciones acertadas; ya recomponiendo situaciones escénicas para su representación, o anotando armonías para, como en el caso presente, servirnos de regalo. Por eso aplaudimos hoy, felicitándole al mismo tiempo por el éxito logrado, al maestro Piquero, que nos ofrece una muestra de canciones, hábilmente recogidas y llevadas al pentagrama, con un gran valor sentimental.

SE VENDE máquina de coser Singer seminueva. Sancho Dávila 2, bajo, izquierda,

jarán su residencia, la señora viuda de Alcover e hijos.

—Para Vitoria la Excmo. señora condesa viuda de la Puebla de Portugal, e hija.

—Hoy hemos tenido el gusto de saludar en ésta a nuestro buen amigo el prestigioso artista don Guido Caprotti, que ha vuelto a marchar a Madrid.

—Ayer pasaron el día en nuestra ciudad, las señoritas Carmencita del Pozo y Angelines Arche.

**Operado**

En el Hospital de la Princesa de Madrid, y por el reputado doctor Cardenal, le ha sido practicada felizmente una delicada operación quirúrgica al diligente funcionario del Ayuntamiento don Arturo Jimeno Gracia. Deseamos su rápido restablecimiento.

**Nerológica**

En la Hija de Dios ha rendido su tributo a la muerte don Andrés Muñoz Hernández, probo industrial y honorable vecino que gozaba de merecido prestigio y afectos en dicho pueblo. Su muerte ha sido muy sentida en el lugar y así se ha manifestado en el acto del sepelio, que ha tenido lugar esta tarde con asistencia de todo el vecindario.

Sentimos la muerte de este buen señor y así lo expresamos a sus apenados hijos doña Verónica y don Miguel, así como a los demás miembros de la familia, y pedimos al señor por el eterno descanso del finado.

**Comisaría General de Abastecimientos y Transportes**

**Delegación de Avila SUMINISTROS**

Del martes día 19 al sábado día 23 del actual, se efectuará un suministro de patatas a 2 kilos por persona a cada una de las inscritas en las cartillas de racionamiento de esta capital, previo corte y entre del cupón núm. 14 de patatas.

El precio será de 0'80 pts. el kilo. El gobernador civil, *Alejandro Alvarez Lopez-Baños*

**Ayer visitó nuestra Ciudad una excursión de sordomudos de la Acción Católica Nacional**

Con la proximidad del verano se van sucediendo unas a otras las excursiones a nuestra ciudad, que atraídas por la belleza artística e histórica que ella encierra, llegan de los más apartados lugares de la Península y aun de la vecina Nación francesa.

En el día de ayer, ésta nuestra mística Ciudad de Santa Teresa, fué visitada por una excursión de la Acción Católica Nacional de Sordomudos, compuesta por un centenar de afiliados, de Madrid y veinte de Valladolid, al frente de su Presidente Nacional don Estanislao Martín Pascual y de la Delegada Femenina doña Josefina Prida de Cabot. En unión de sus compañeros de Avila, visitaron los principales monumentos artísticos, históricos y religiosos que atesora nuestra Capital, y a medio día, amablemente invitados por el Presidente de la Delegación Provincial de Avila, nuestro buen amigo, don José Jesús San Román Colino, se trasladaron al próximo Santuario de Nuestra Señora de Sonsoles, en cuyos alrededores comieron, volviendo a la ciudad, después de rendir homenaje a tan venerada Virgen y admirar las innumerables reliquias y exvotos que allí se guardan.

Grandemente complacidos a las atenciones que sus compañeros abulenses les prodigaron y satisfechos del espléndido día pasado entre nosotros, a las siete de la tarde regresaron a sus respectivos puntos de origen, llevando una magnífica y grata impresión y un imperecedero recuerdo de su visita a nuestra ciudad y de sus bellezas.

**Comedor de Caridad**

Señores a quienes se ha rogado asistan en la presente semana:

Don Emilio López Esteban, presbítero; don Angel Pardo López, doña Isabel y doña Celiana Pastor, doña Josefa Peláez, don Isaac Pérez Asenjo, doña Angelines Pérez.

**Donativos recibidos**

Señora de don Fernando Ortega, postre de naranjas; un señor que oculta su nombre pastas para postre.

**Recuerdo**

Le dedicamos el día 14 del actual con motivo del primer aniversario de su fallecimiento al que fué nuestro dignísimo tesorero don José San Román de Vega, prestigioso hombre de negocios y prodigo benefactor de este Comedor de Caridad, no solo como suscriptor mensual sino favoreciéndonos con constantes donativos, sin olvidarse nunca de la comida extraordinaria que costeaba anualmente el día en que se cumplían años de la muerte de su esposa doña Petra, que también era amante de los pobres, querida de los pobres y fué después llorada por los pobres.

¡Descansad los dos en la paz del Señor!

*El secretario.*

*Avila, Tip. y Esc. de Senén Martín*

**Junta Provincial de Carburantes Líquidos de Avila**

Se pone en conocimiento de todos los usuarios de tarjetas de aprovisionamiento de carburantes en general que a partir del día de la fecha se procederá a entregar en estas oficinas los impresos de hojas declaratorias para la obtención de las nuevas tarjetas, que entrarán en vigor el día 1.º del próximo mes de Junio. Estas hojas declaratorias deberán ser rellenas en su totalidad con letra clara y sin enmiendas ni tachaduras en la extensión de las mismas.

A partir del día 19 del corriente empezará la recogida de dichas hojas. Las correspondientes a las clases A, E, G y H, deberán ir acompañadas de la documentación completa de los vehículos correspondientes, patente, permiso de circulación, cartilla de neumáticos, etc. La entrega de las nuevas tarjetas se anunciará oportunamente.

La renovación de Tarjetas es obligatoria, entendiéndose que si así no lo hacen, renuncian al derecho que tenían adquirido.

El gobernador civil—presidente, *Alejandro Alvarez López-Baños.*

VÉNDESE casa en Madrid, 200.000 pesetas Josefa Gallard; Jorge Juan 69

**C. N. S.**

**Sindicato Nacional de Ganadería**

*Ciclo de industrias cárnicas*

Reses sacrificadas en el matadero de esta capital en el día de hoy con destino al abastecimiento de cartillas.

- Vacas, 1.
- Novillas, 1
- Toros, 16.
- Terneras, 2.

**BALONCESTO**

En la II Jornada del IV Campeonato Nacional Femenino el equipo abulense obtuvo ayer un gran triunfo sobre el de León

En la plaza de Toros de nuestra ciudad se celebró ayer un festival deportivo con motivo del partido de Baloncesto correspondiente al IV Campeonato Nacional, enfrentándose las Secciones Femeninas de León y Avila.

Presidía el acto el camarada jefe provincial del Movimiento y gobernador civil, la delegada de la Sección Femenina, el delegado provincial de la C. N. S. y otras jerarquías del Partido.

Primeramente se jugó un encuentro entre los equipos masculinos de la localidad C. D. Avila y el «Africa» (F. de J.) venciendo los primeros por 43-30.

A continuación dió comienzo el interesantísimo encuentro de León y Avila en el que el conjunto abulense, vencedor en los primeros J. U. N. en Madrid, y después en la primera jornada del Campeonato Nacional jugada en Salamanca, logró la formidable victoria de 72-0 sobre el leonés.

A las órdenes del camarada Lozano, que hizo un arbitraje imparcial y magnífico, los equipos se alinearon en el terreno de juego, de la siguiente forma:

León.—Equivel, Arias, Melón, Machón, Beravides.

Avila.—Aldama (44), Báñez (18), Velayos (10), Tapia, Lapuente, Angelines y Carmina.

Anotador y cronometrador: Joaquín Ortega.

El equipo abulense siguió su ruta llena de triunfos, después del obtenido en Salamanca de 33-3, se ha sumado este otro, que bate el «record» de tanteos.

**Breve comentario**

El «cinco» de León le componían unas muchachas fuertes, altas y energicas, pero ineficaces ante el equipo

**Clausura del curso de Instructores de Educación Física en Toledo**

TOLEDO.—En la Escuela Central de Educación Física se ha celebrado la solemne clausura del primer curso de oficiales instructores de educación física y pre militar de la Juventud. Presidieron el general Moscardó, director general de Enseñanza Militar, general Martín Alonso, y otras autoridades. Asistieron también el gobernador militar, vicepresidente de la Diputación, en representación del gobernador civil; jefe provincial del Movimiento, alcalde y demás autoridades civiles y militares y jerarquías del Partido.

En la explanada principal de la Escuela se hallaban formados todos los alumnos del centro, y tras de ser revistados por el general Moscardó, se dijo una misa de campaña. Las autoridades se situaron en un estrado al lado del Evangelio. Terminado el acto religioso, el teniente coronel director de la Escuela, don José Almansa, dió las gracias a las autoridades por su asistencia.

Dirigiéndose a los alumnos, ensalzó la misión que la Patria les encomienda, y que no es otra que la de formar a la juventud en el espíritu del Movimiento.

Seguidamente habló el general Moscardó. Dijo a los instructores que deben cultivar el más preciado tesoro de España: la juventud. Añadió que debían ser representantes de las virtudes militares de fe, lealtad, servicio, sacrificio y perseverancia. Terminó diciendo que la labor de los instructores consistía en situar en línea de combate a las futuras generaciones para que defendieran los ideales de Dios, de la Patria y del Movimiento.

A continuación se procedió a la entrega de diplomas a los oficiales, que los recibieron de manos de los generales Moscardó y Martín Alonso, gobernador militar y representante del gobernador civil. Seguidamente las autoridades y alumnos se trasladaron a la Cruz de los Caídos, donde los generales Moscardó y Martín Alonso hicieron ofrenda de coronas y flores. Por último los alumnos desfilaron ante las autoridades. El general Moscardó visitó esta tarde las dependencias de la Escuela y a continuación se dirigió a las obras de la nueva Academia.—(Cifra).

**Para 1.ª Comunión**

**RECORDATORIOS**

**ULTIMOS MODELOS**

**Imprenta Senén Martín**

de Avila que está demostrando ser un temible enemigo.

En él sobresallaron Mary-Luz Machón y María Luisa Benavides.

En el equipo abulense notamos principalmente la revelación de la nueva jugadora Carmina Fernández que, aunque novel en el juego, promete dar buenos resultados en las filas de su equipo.

María Luisa sigue como siempre, siendo el alma del equipo.

Marina y Eduvina cada vez mejor incrementando su magnifico estilo deportivo, que, junto con el resto del equipo contribuyeron a este nuevo triunfo.

El próximo domingo se enfrentará nuestro equipo con el vencedor del encuentro Coruña-Lugo, correspondiendo a nuestras camaradas desplazarse a una de las dos capitales gallegas.

Felicítamos a estas camaradas de Avila, que con sus resonantes y continuos éxitos tan alto están dejando el nombre de Avila y las deseamos una victoria semejante en su próxima salida a Galicia.

*R. Gómez Montero.*

**ULTIMA HORA**

(Viene de la 1.ª página).

personas, de las cuales han sido extraídas de entre los escombros 115. Además los pueblos de Río Chico y Bellavista han quedado completamente destruidos.—EFE.

**Se refuerza la guarnición de Cabo Verde**

LISBOA.—A bordo del vapor «Colonial» han salido fuerzas con destino a Cabo Verde con el fin de reforzar la guarnición de aquellas islas.—EFE.

**Se declara la epidemia de cólera entre las tropas inglesas**

BERNA.—Según se declara por una información, recibida por un periódico de esta capital, se ha declarado una epidemia de cólera entre las tropas inglesas y chinas que operan el frente de Birmania. En un hospital había recogidos 700 enfermos de los cuales parece que ha muerto un centenar.—EFE.

**Numerosos aviones derribados por los alemanes**

BERLIN.—Los aparatos alemanes que operan en el Canal de la Mancha han derribado en la jornada de ayer 15 aparatos británicos. También fueron derribados en el frente del Este 50 aparatos soviéticos por los cazas alemanes.—EFE.

**Información nacional**

**Un atracador muerto y otro herido**

MALAGA.—El gobernador civil ha publicado una nota en la que dice que en una refriega habida en la zona de Antequera, entre la fuerza pública y un grupo de atracadores y maleantes, que operaban en aquellos lugares, resultó muerto José R. Morales, y herido Francisco Muñoz Martín, habiéndose logrado detener también a varios de los maleantes que acompañaban a éstos.

El herido se confesó autor, en unión de otros de los detenidos, de numerosos hechos delictivos.—(Cifra).

MADRID.—En el cementerio de Carabanchel ha sido bendecido esta mañana un mausoleo en el cual se han recogido los restos de los mártires que fueron asesinados por la horda roja en las inmediaciones de Madrid. Asistieron los gobernadores civil y militar y otras autoridades.—(Cifra).

**Llegan varios heridos de la División Azul**

SAN SEBASTIAN.—Esta mañana han llegado, procedentes de Alemania, 263 heridos y convalecientes pertenecientes a la División Azul que vienen a descansar a España.

Fueron recibidos por las autoridades, jerarquías y numeroso público.—(Cifra).

**¡EMPRESARIOS MERCANTILES! ¡PATRONOS!**

Cualquiera duda que se os ofrezcan las nuevas disposiciones sobre el pago del Subsidio Familiar, resolverla llamando al teléfono de esta Delegación Provincial, 151.

**DENUNCIAS**

**Por injurias**

La Guardia Civil del puesto de Arenas de San Pedro ha denunciado a la vecina de Sotillo de la Adrada, Gregoria Alvarez García, por dirigir palabras injuriosas a la esposa del vecino del mismo pueblo, Fernando Sánchez que a su vez la ofendió primeramente.

**Incendio en dos carros**

La Guardia civil del puesto de Salobral comunica haberse quemado dos carros cagados de leña propiedad de los vecinos de Riofrio, Primo Blanco Hernández y León Galán Navarro, calculándose las pérdidas en unas mil quinientas pesetas aproximadamente.